
Protokoll der Fachschaftssitzung ETiT und MEC

Protokollant Alle Anwesenden, da Onlinesitzung

Anwesend Lucas S., Niklas V., Sören Pelz, Max K., Chris K., Daniel S., Farhan M., Marcel R., Alex T., Sven W., Viktor W., Mario M., Lennart F. (ab 18:30)

Gäste Benedikt S.

Datum 21.01.2021 18:02 Uhr–19:42 Uhr

Tagesordnung

1 Aufgaben (letzter Stand März + Ergänzungen)	1
2 Tops zur Wiederaufnahme	2
3 Berichte	2
3.1 StAu (sw)	2
3.2 AK Öffentlichkeitsarbeit (at, sw)	2
4 Workshopreihe LevelUp HoPo vom AStA (at)	2
5 TOP 1 Vortragsreihe WissKomm (Benedikt S.)	2
6 TOP 2 Klausuren während Corona (Anfrage FS des FB1)	3
7 TOP 3 Account für Lucas Stauder (ls, ds, mk)	3
8 TOP 4 Etit 1 Praktikum (Mail, mk)	3
9 TOP 5 Evaluation der Laborpraktika (at, Anfrage FS Physik)	3
10 TOP 6 Wiki Wissenstransfer (sw)	4
11 TOP 7 Open Call Unite! (sw)	4
12 TOP 8 Hochschullehrpreis Mentoring - Empfehlung (ck, lf, mk)	4

Diese Sitzung findet aufgrund der aktuellen Geschehnisse rund um die Coronavirus-Pandemie online über eine Instanz der BigBlueButton-Plattform (BBB)¹ statt. Wir werden die nächsten Fachschaftssitzungen auch über diese oder ähnliche Plattformen abhalten, sofern es Themen zu besprechen gibt, welche nicht über Mail o. Ä. geklärt werden können. Dies wird so lange beibehalten, bis eine reguläre Präsenzsitzung seitens der TU wieder gestattet wird und auch sinnvoll ist.

Aktuell ist die Fachschaft nur noch über Mail zu erreichen, da unser Büro nicht besetzt ist. Über Neuigkeiten bzgl. des Lernzentrums und wichtigen Entscheidungen über Prüfungen in der aktuellen Lage kommunizieren wir über unsere Webseite und unsere weiteren üblichen Kanäle².

1 Aufgaben (letzter Stand März + Ergänzungen)

- Richard:
 - Richard kümmert sich um eine Liste, die einlaminiert ist und auf der alle Gremien/Arbeitskreis/etc. notiert sind.
- Viki:
 - Fotoalbum erstellen mit alten Bildern. [in Arbeit]
 - Erstellen einer Pfandliste. [in Arbeit]
- Sven:

¹<https://bigbluebutton.org/>

²Facebook, Twitter, Instagram, Forum

-
- Mail wegen Wiki
 - AK wegen Wiki -j Eher Mitte März
 - WissKomm mit anderen FS'en (Physik, iST, D120, etc)
 - Alex
 - Schickt eine Terminusfrage für ein weiteres Treffen der AK Öffentlichkeitsarbeit
 - Schickt eine Mail mit den Präsentation der vergangenen Workshops und den Link zu der Fragensammlung des nächsten Workshops (Q&A Sessions)
 - Meldet sich bei der FS Physik mit dem aktuellen Ablauf der Evaluationen unserer Laborpraktika zurück

2 Tops zur Wiederaufnahme

- Buddy-Programm für Erstis [läuft]

3 Berichte

3.1 StAu (sw)

- Hat letztens stattgefunden
- Bericht siehe StAu-Pad.

3.2 AK Öffentlichkeitsarbeit (at, sw)

- Auch hier gibt es ein Pad.
- Sven und Alex haben sich damit beschäftigt, wie der Informationsfluss in der Fachschaft verbessert werden kann. Kernthema war der Umgang mit eingehenden Mails. Es wird hierzu einen weiteren Besprechungstermin geben, Alex schickt eine Terminusfrage.

4 Workshopreihe LevelUp HoPo vom AStA (at)

- Alex hat zwei Workshops besucht bezüglich Zeitmanagement, Teamarbeit und richtigem Verhandeln. Am 09.02. findet eine Q&A Session mit einem Rechtsanwalt statt. Falls wir Fragen haben, sollten wir diese in das unten stehende Dokument schreiben.
- Alex verschickt eine Mail mit den Präsentationen der beiden letzten Workshops.

5 TOP 1 Vortragsreihe WissKomm (Benedikt S.)

- Benedikt (TEMF) ist zu Besuch.
- Benedikt möchte leicht verständliche Vorträge halten, um die Wissenschaftskommunikation mit fachfremden Menschen zu verbessern. Ziel ist zu vermitteln, was aktuell in der nuklearen Photonik erarbeitet wird.
- FS Physik hat prinzipiell Interesse daran.
- Eine Vortragsreihe ist angedacht, aber er ist für Alternativformate offen.
- Ähnliches Beispiel aus Siegen: Nacht der Wissenschaft Siegen”<https://www.ndws.de/>
- Das Dekanat organisiert bereits das etit-Kolloquium. Dies ist ebenfalls eine Möglichkeit die Vorträge zu integrieren.
- Eine Option wäre Werbung auf der FSK zu machen, um andere Fachbereiche für die Vortragsreihe zu interessieren.
 - Das sollte bei der nächsten FSK angesprochen werden. (19.02.)
- Benedikt hält uns auf dem Laufenden.

-
- Andere Gruppen:
 - FS Physik
 - D120
 - FS iST
 - Bauing
 - Maschbau
 - Man könnte auch direkt beim Präsidium nachfragen, ob die so etwas auch fördern können.
 - Sven kümmert sich um die erste Kommunikation mit den anderen Fachschaften
 - Niklas lädt Schüler:innen ein und kümmert sich um die Kommunikation zu Schulen.

6 TOP 2 Klausuren während Corona (Anfrage FS des FB1)

- https://www.intern.tu-darmstadt.de/dez_ii/covid19/index.de.jsp
- https://www.intern.tu-darmstadt.de/media/dezernat_ii/ordnungen/APB-Ergaenzung-Corona.de.pdf
- Die Otto-Berndt-Halle als Klausurenraum sollte anders gestaltet werden, da es dort schlecht vorbereitet war.
- Die FS1 möchte sich dafür einsetzen, in den nächsten Monaten keine Präsenz-Klausuren stattfinden zu lassen.
- Viktor macht ein Pad auf, um zu dem Thema umfangreich Punkte zu sammeln und schickt dieses per Mail rum.
- Die Mail an das Dekanat sollte direkt an die Dekane gehen.

7 TOP 3 Account für Lucas Stauder (ls, ds, mk)

- Lucas hat schon einige Monate Fachschaft überstanden. Er soll nun endlich seinen Fachschaftsaccount erhalten.
- Es gibt keine Gegenstimmen.
- Daniel oder Max erstellen einen Account.

8 TOP 4 Etit 1 Praktikum (Mail, mk)

- Es müssen Aufgabenblätter abgegeben werden, welche nach drei Versuchen bestanden sein müssen. Ein Studi hat sich an Max gewandt, weil er zunächst zwei mal formal falsche Abgaben abgegeben hatte und in der dritten Abgabe ein Inhaltlicher Fehler war. Nun darf der Studi die Klausur nicht mitschreiben.
- Es herrscht die Meinung, dass der Studi sich zunächst an den WiMi wenden soll.
- Wir finden es merkwürdig, dass die inhaltlichen Fehler nicht in der ersten Korrektur angemerkt wurden. Wir möchten gerne vermitteln. Lennart schreibt eine Mail an den WiMi und setzt fachschaft@ sowie den Studi in den CC.

9 TOP 5 Evaluation der Laborpraktika (at, Anfrage FS Physik)

- Die Fachschaft Physik beschäftigt sich zurzeit damit, wie sie die Evaluation deren Laborpraktika verbessern können. Sie hat uns angefragt, ob wir ihnen Informationen zu dem Ablauf der Evaluation unserer Praktika rückmelden können.
- Alex schreibt der FS Physik zurück, dass es bei uns die Evaluation für Praktika die gleichen Bögen sind wie bei der Übung.

10 TOP 6 Wiki Wissenstransfer (sw)

- Sven würde gerne das Wiki mit sinnvollen Informationen bezüglich des Studiums ergänzen. Das Problem ist, dass viele Menschen Wissen haben, das sehr hilfreich ist, aber noch nicht festgehalten wurde.
 - Wenn die Menschen gehen, ist das Wissen weg, sofern es nicht dokumentiert wurde.
- Chris dokumentiert die digitale OWO im Wiki.
- Alex unterstützt Sven in dem Arbeitskreis.

11 TOP 7 Open Call Unite! (sw)

- Da kam eine Mail vom AStA mit einer Art Stellenausschreibung.
 - Es gibt noch keine Interessenvertretung für Studierende.
- „Initiative, um Studieren über Universitäten hinweg leichter zu machen.“
- Von den Anwesenden hat niemand Interesse dort direkt teilzunehmen.

12 TOP 8 Hochschullehrpreis Mentoring - Empfehlung (ck, lf, mk)

- Goran aus dem Dekanat hat sich bei uns gemeldet (per Mail). Er ist u.a. für das Mentoring verantwortlich.
- Gerne hätte er ein Empfehlungsschreiben der Fachschaft (bzw. einer einzelnen Person) zur Unterstützung eines Antrags für den Hessischen Hochschulbildungspreis für exzellente Lehre.
- Wir haben aktuell niemanden, der mit dem Mentoring zu tun hat und können es deswegen nicht beurteilen.
- Vorschlag: Jemand aus dem Mentoring könnte auch einen Text dazu schreiben.
- Chris antwortet Goran per Mail.